

Evite que las cacerías gatunas pongan en riesgo la fauna criolla

● **Estudio nacional sobre el tema arrojó que el 80% de los felinos sale a cazar aves, insectos y hasta mamíferos chicos. Veterinaria entrega claves para que los mininos se porten bien en casita.**



← Manuel Arévalo

@lacuarta_manuel

El tierno rostro con el que a diario nos cautivan los gatos esconde una faceta que pocos conocen, pero que alrededor del mundo les ha costado la existencia a más de 70 especies. Se trata de su instintiva acción de cazar.

Según el primer estudio realizado al respecto en el país, y que abarcó a 5.216 hogares, en 4.921 poseen mascotas, de los cuales 2.460 tienen un gato, es decir, en la mitad de estos. De todo este uni-

verso, en el 62,5% de las viviendas existe un felino y un perro, mientras que en el 35,9% hay solamente algún minino.

“Existe evidencia donde los gatos han extinguido especies o disminuido su población, como aves y pequeños mamíferos. El instinto de cazar lo tienen, aunque estén bien alimentados por sus dueños. Principalmente los chincoles, zorzales, chercanes, golondrinas, tórtolas y hasta picaflones se verían afectados”, señaló el doctor en ecología César González, miembro del Centro de Investigación en Recursos Naturales y



FOTO: GRUPO COPRESA

Chincoles, zorzales, chercanes y hasta picaflones son el principal objetivo de las cacerías felinas.

Sustentabilidad (CIRENYS) de la Universidad Bernardo O'Higgins.

De los gatos domesticados, el 49,9% de sus presas son aves, el 39,3% son roedores, el 29,5% son insectos, 20,2% son lagartijas, 0,9% son conejos y un 0,4% murciélagos. “El gato doméstico (Felis Catus) se ha convertido en una amenaza mundial para la vida silvestre”, concluye el estudio.

Soluciones. Los expertos recomiendan tomar algunas medidas para frenar la caza indiscriminada de los felinos, para que este problema no siga escalando.

“Los gatos desde siempre se domesticaron para controlar las plagas, ya que son

muy buenos cazadores. Y aunque tengan alimento en casa saldrán a cazar otros animales”, dijo a La Cuarta la médica veterinaria y profesora de la Universidad de Chile, Tamara Tadich, uno de los profesionales a cargo del estudio gatuno.

“Para evitar que ocurra esto es esencial que los felinos tengan una caja con arena y un lugar donde esconderse en el hogar, para evitar que salgan del perímetro. La esterilización del gato también es recomendable, para que no salga tanto. Ellos traen sus presas al hogar, ya que consideran al humano como parte de su familia, así que se puede hablar que es un regalo u ofrenda”, aconsejó el profesor González.

“Muchos gatos cazan insectos y polillas, lo que para sus dueños parecería una gracia, pero no lo es, ya que las polillas son polinizadoras nocturnas, por lo que su existencia es vital. Para evitar este tipo de actividades lo mejor es poner mosquiteros o cerrar bien las ventanas para que estos insectos no entren”, agregó la investigadora Tadich.

CIFRA

5.216

HOGARES fueron encuestados en todo el país. En el 94,3% dijeron poseer mascotas.

Las principales presas con las que han llegado gatos

